
あなたがお住まいは？ 

ア ン ケ ー ト 調 査ア ン ケ ー ト 調 査ア ン ケ ー ト 調 査 ～自由意見欄～　集計結果

日常生活の移動手段も大きな課題

アンケート回答者の 6 割弱が 60.70 代以上である
山の街まちづくり地域内の 60 歳以上の高齢者比率は
43.3% である ( 年齢別人口統計より )

道路整備（��� 件） 
・交通安全の観点からの意見
   歩道の拡幅・車道の拡幅・踏切・電柱・溝蓋・横断歩道等

・駅周辺の道路等整備充実　 
・クランク道路の改良策と車の乗降スペースの確保 
・踏切の拡幅（歩行者が安全に渡れる幅を確保）
　＝クランク道路の改良に伴い整備を検討 

・その他の地域ごとに交通安全の観点から道路等整備 

山の街駅舎・駅前整備（�� 件） 
 ・当面の課題＝下りホームに改札口設置と屋根の増築 

・中長期的課題＝駅舎の改築及び駅前広場の整備 
※駅前広場は、��m 程度南側に駅舎移築し、
　現バスロータリーと隣の駐車場を活用 ( 協議会提案 )  

商業環境（��� 件）スーパー関係 �� 件　コンビニ関係 �� 件 

 ・食料品・日用品の買い物が不便とのご意見が多かった 
・コンビニの誘致 
・ミニスーパーの誘致や食彩館などのスーパー等の駅ビルの整備 
・地域コミュニティーバスの運行 
   （山の街駅・医療機関・神戸北町の商業施設等を巡回する住民の生活の足として） 

甲緑小学校区内に児童館の設置を
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現在神戸市内での設置状況は、児童館 ��� 館 　小学校 ��� 校　児童館がない 小学校数は �� 校だけ
近隣の児童館は桜の宮・泉台・桂木・箕谷・広陵にはありますが、 甲緑小学校区には児童館がありません

駅前交番所の早期整備
・交番用地をクランク道路の改良と併せて検討する 

「自由意見欄」で多かった意見・要望を項目別に要点を整理してみると大きく下記の 6 点に！

問 �．山の街地域での問題・課題で ��� 件、　問 �．「街の将来イメージ」で ��� 件、
さらに、問 ��．山の街の将来の課題について ��� 件、合計 �,��� 件にのぼる多数の貴重なご意見ご提案を
いただきました。これは「山の街まちづくり協議会」への期待が込められていると受け止めています。

３

２

１

４

５

１１ ２２

日 時：令和 � 年 � 月 �� 日（土）�� 時～
場 所：甲 緑 地 域 福 祉 セ ン タ ー

お問い 合 わ せ： yamanomachi.tp@gmail.com

山の街まちづくり地域（甲緑小学校区など）の約 �,��� 世帯を対象にアンケート調査を行い、�,��� 通の回答が
あり、自由意見欄では �,��� 件もの貴重なご意見ご要望をいただきました。アンケートとしては、有効な調査内容を
得ることができ、誠にありがとうございました。ただし、回答者の年代が �� 代・�� 代以上で � 割弱と多く、
今後若い世代のご意見や考え方の把握に一層努める必要があります。
問 �. 山の街の環境の質問で、❶道が狭い (��％) ❷坂や階段が多い (��％)❸日常の買い物が不便 (��.�％)
の回答がありました。さらに、問 �. 神戸北町への交通手段は？⇒自動車が � 割と圧倒的に多く、
一層の高齢化で車の運転が難しくなると、日常生活の移動手段の確保が大きな課題となります。
問 �.「山の街の地域課題」の �� 項目については、「そう思う」「やや思う」が ��％～ ��％と多数の方が共通認識を
持っていることを確認でき、交通安全の観点から駅前周辺の歩道を含む道路整備と駅舎の改善改築の必要性が
高まっています。以下、山の街まちづくりアンケート集計結果をグラフと「自由意見欄」で多かった意見・要望を
項目別に要点を整理し、ご報告します。

安全で
住みやすい街とは？

あなたの年代は？
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地　域

緑町 � 丁目

緑町 � 丁目

緑町 � 丁目
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緑町 � 丁目
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地　域

猪ころび

門　口
下ノ勝
その他
無回答

合計

山 の 街 まち づ くり 　山 の 街 まち づ くり 　山 の 街 まち づ くり 　山 の 街 まち づ くり 　
（アンケート調査期間：����.��.�� ～ ����.�.�）

駅 前 周 辺   歩 道 を 含 む

道路整備 と駅舎改築 を

代
代
代
代
代
代

駅前広
場に

活用し
ては？

・令 和 � 年 度 活 動・決 算 報 告 　・ 令 和 � 年 度 活 動 計 画・予 算 案
・ まちづくりアン ケート調 査 の 結 果 報 告
・「まちづくり構 想 」の 考え方について 　・ 意 見 交 換

◆ 内 容

まちの地域課題
ま ち の将 来 つ い て  話しあいましょう！

山の街まちづくりニュース山の街まちづくりニュース
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山 の 街 ま ち づ く り
協 議 会 発 行
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ニュース

アンケートのご 報 告アンケートのご 報 告



子育て支援施設の誘致賛成　53.5％　（クロス集計では20代30代の子育て世代は7割が賛成）
医療介護施設の誘致賛成　52.1％　（クロス集計では、20代と70代以上は6割の賛成）
他の「地域課題」ついては、「そう思う」「やや思う」が65％～75％と多数の方が共通認識を持っている

阪神大震災以前が 55.2％　
阪神大震災以降が  42.5％と適度に新しく転入
している事がわかるわ

神戸電鉄利用→約 ��%
神鉄湊川新開地方面より、谷上経由三宮方面の
利用が多い

自動車利用→約 ��％
そのうち新神戸トンネルの利用が � 分の �

道路・交通環境の整備

頂いたご意見ご提案とこれまでの協議会での検討を踏まえ、当協議会としては、以下の考え方にもとづき
今後「山の街まちづくり構想」の策定に反映させていきます。

山の街駅舎の整備
駅舎および駅前広場整備は、駅周辺の整備計画の
中に位置づけ
➀当面の課題として下りホームの改札口設置・
屋 根 の 増 築
➁中長期的課題として駅舎改築および駅前広場
整備について、 神戸電鉄・神戸市と積極的に
協議する

地域コミュニティーバス運行について 「街の将来のイメージ」について

「（仮）駅周辺整備検討部会」の設置を！　

まちづくり
構想に向けて

クランク道路改良、踏切幅の拡幅、車の乗降スペースの確保

山の街から神戸の市街地への
交通手段は？

いつから山の街にお住まいですか？

アンケート自由意見欄でも、
①下りホーム側に改札口を設置
②下りホーム全体に屋根の整備

という要望が多かったよ！

●   山の街内の買い物･通院
　徒歩が � ～ � 割、自動車が２～ � 割
●  神戸北町への交通手段
　自動車が � 割 徒歩が � 割弱
●   北鈴蘭台への交通手段
　自動車が５割 電車が３割 徒歩が�.� 割

Q５山の街内･神戸北町･北鈴
蘭台への交通手段は？

７ 「 山 の 街 の 地 域 課 題 」 に つ い て 、 ど う 思 い ま す か ？７ 「 山 の 街 の 地 域 課 題 」 に つ い て 、 ど う 思 い ま す か ？

山の街の環境や
雰囲気についての印象は？

▶　道が狭い　そう思う ��％
▶　坂や階段が多い　そう思う ��％
▶　日常の買い物の利便性不便　��.�％

上記３項目は高齢化が進む中で
まちづくりとして大きな課題である

他のアンケート結果は
ホームページを

ご覧ください

そう思う
やや思う
どちらでもない
あまり思わない
思わない
無回答

無回答
令和元年以降

平成 ��年～平成 ��年

阪神大震災（平成 �年）～平成 ��年

昭和��年～阪神大震災

昭和��年代
昭和��年代

昭和��年以前

●   駅周辺の整備計画に併せて、既存商業者と検討を進め、必要に応じて「商業環境整備部会」を設置する 
●  コンビニ・ミニスーパー など日用品の買い物ができる商業施設の誘致方策を検討する

ご意見要望は各自治会で取りまとめ対応する 
 街灯・防犯カメラ等の設置場所など必要に応じて
協議会でも検討し市や警察へ確認する 
マンモスセンターなど大型空物件に関しては
所有者を確認し協議会として接触することも検討する 

空き家・街灯・公園・防災・防犯について

坂の多い街での高齢社会に対応した住民の足として、
地域コミュニティーバス運行の可能性を
調査検討する 
山の街地域での実現可能性を探るため、コミバスが
走れるルートや停留所と需要予測調査、
採算性などを検討する 

「明るい」 「安心・安全」 「暮らしやすい・
住みやすい」 「子育てしやすい・老若男女」

「 山 の 上 に あ る 空 気 が き れ い な 街 」 な ど
キャッチフレーズの提案　街が変わることへ
期待するご意見ご提案（��� 件）がありました

甲緑小学校区内での児童館空白を解決する
必要がある
学校関係者・各自治会と協力し、神戸市に
児童館の設置を要望する

甲緑小学校区内に児童館 の 設置

６６

５５

３３
４４

駅周辺の道路整備をはじめ、地区内の道路・
交通に関する多くの課題解決のため、必要に
応 じ て 「 道 路 交 通 部 会 」 な ど を 設 置 し
検討する必要がある
 
駅前道路の改良を検討している神戸市と
積極的に協議を進め、クランク道路の改良策と
併せて、踏切幅の拡幅、車の乗降スペースの
確保等をめざす

● 

● 

● ● 
● 

● 

● 

● 

● 

市・神鉄・協議会で

★道路・交通環境を含めた駅舎・駅周辺の総合的な検討を
進めるため、まちづくり協議会・神戸市・神戸電鉄等で

「（仮）駅周辺整備検討部会」を早期に設置する 

商 業 環 境 の 整 備

1,010 件 の～ 自 由 意 見 欄 ～

皆さんの声
ありがとうございます！

１

２

／ ��� 件

／ ��� 件商 業 環 境

道 路 整 備位

位

３

４

５

／ �� 件

／ �� 件

／ �� 件

山の街駅舎・駅前整備

街が変わることへの期待

安全・安心

位

位

位

課題ランキング

 商業ゾーンがある神戸北町へは公共交通が
なく、自動車が 8 割と、高齢化がさらに
進むと車の運転が難しくなり移動手段の
確保が大きな課題ですね！

駅前らしいコンビニなどのにぎわい施設

駅前に通所医療介護支援施設の誘致

駅前に児童館など子育て支援施設の誘致

駅東造成地完成後の人車交通量の増加への対策

駅北西部道路の一部狭い部分への対策

駅～郵便局～自動車学校間道路の歩行者安全対策

駅前交番所の早期整備

駅前踏切の歩行者安全のための拡幅など改良

山の街駅下りホームに改札の新設

山の街駅舎の改善（老朽化対策）

駅前の道路の改良（クランク・乗降スペース等）

空き家に対する防犯・防炎対策

64.1％

53.3％

56.4％

54.8％

55.4％

56.5％

50.3％

34.5％

32.6％

51.2％

49.8％ 21.0％

14.5％

19.4％

19.1％

20.8％

18.9％

18.0％

17.0％

16.5％

13.3％

15.8％ 16.8％

14.9％

17.0％

16.0％

16.0％

13.7％

16.3％

27.7％

27.6％

13.6％

12.0％ 3.5% 2.0%

4.9%4.2%

7.3% 4.4%8.6%

6.4% 5.6%

5.9%

5.3%

4.7%

4.5%

4.5%

4.6%

4.6%5.3%4.1%

4.0% 3.7% 6.4%

6.2%4.6%

3.8%3.4%

4.1%3.5%

2.3%3.6%

1.9%3.8%

2.8%3,8%

6.8%

11.7％

11.6％

54.7％

10.6％ 11.1％

昭和 年以前

昭和 年代

昭和 年代

昭和 年～阪神大震災

阪神大震災～平成 年

平成 年～平成 年

令和元年以降

無回答

check!

山の街まちづくりニュース 山の街まちづくりニュース
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